



Claude, Marcel

Una vez más la Miseria

¿Es Chile un País Sustentable?

Lom ediciones, Santiago, 1997.

214 páginas

En poco más de 900 páginas, Marcel Claude, Economista de la Universidad de Chile, especialista en Economía Internacional y con estudios de Doctorado en Lovaina, Bélgica, nos ofrece, desde una perspectiva crítica, un sugerente ensayo de contrapunto entre la noción de Desarrollo Sustentable y la realidad del manejo y explotación de los recursos naturales en nuestro país.

Según Claude, es un gran error el confundir el desarrollo con el crecimiento de las cifras económicas. Esto corresponde a una visión excesivamente cortoplacista, y puede llevar a un país al colapso, sobre todo si este crecimiento está basado en más de un 80%, en exportación de recursos naturales. Es aquí donde se refiere al concepto de sustentabilidad el cual, hasta hace un par de décadas, era novedoso y un poco difícil de entender. Hoy, sin embargo, está presente en todos los discursos y perspectivas económicas, no obstante las prácticas de sustentabilidad todavía no se implementan en todas las actividades productivas. Las maderas se exportan molidas en astillas, como producto primario de las selvas húmedas - temblonas; los peces en forma de harina de pescado; y la agricultura, que alimentaba bien o mal a la población, se ha transformado en la proveedora de pos-

tres del mundo desarrollado, en absoluto sustentable en épocas de crisis.

Poco a poco la gente está tomando conciencia, ve más allá del enriquecimiento a corto plazo y piensa en el futuro, en sus descendientes directos, en el de las generaciones que vienen, en el de país y en el del planeta. Uno quiere, para los que vienen, una buena calidad de vida. Que haya naturaleza viva, comida sana, casas confortables, educación, paz. Este modelo económico, que parece tan exitoso en el momento, no asegura nada de eso para la gran mayoría de la población. Las autoridades de hoy están tan obcecadas en la concepción actual del manejo de la economía que pierden perspectiva y no plasman una política que tenga que ver con el uso sustentable de los recursos; no legislan, en consecuencia, tampoco crean una institucionalidad que vele por la conservación del patrimonio natural.

En materia de reflexión crítica - tema central del primer capítulo de la obra de Claude - nuestra época se caracteriza por un cuestionamiento profundo de la cosmovisión moderna. De allí la importancia de pensar la cuestión de la sustentabilidad y su significado en su vinculación con la pérdida de las certezas y de las garantías de bienestar que el progreso aseguraba.

En el segundo capítulo se pretende realizar una evaluación, lo más extensa y profunda posible, acerca de las carencias de sustentabilidad que muestra el actual modelo de desarrollo. Se postulará allí que el modelo muestra signos evidentes de no asegurar las condiciones mínimas, para postularse como una vía cierta de desarrollo sostenible en el tiempo.



Gremia -

elkis 71

Nº 9, 1999

rep. 582016

Una vez más la Miseria [artículo] Klaudio Araya Pizarro

AUTORÍA

Araya Pizarro, Klaudio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una vez más la Miseria [artículo] Klaudio Araya Pizarro. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)